

防災訓練～直下型地震に備えて～

8月29日(日)に座光寺地域防災訓練を実施しました。今年4月に策定した「地域防災計画」に基づき、従来の東海地震ではなく、直下型地震を想定して訓練しました。直下型地震とは、最も被害が大きく、しかも、予知のできない地震です。そのため、7時45分の地震発生までは準備をせず、発生後から行動を開始することにしました。

また、地震発生後、2時間・2日間の安全を地域の力で確保することを目標に、安否確認に重きを置いて実施しました。一時避難所に集まった人で確認班を編成し、組合加入者だけでなく、組合未加入者についても安否確認を行いました。この結果、2時間以内に全地区の安否確認が完了しました。ただし、全住民4,675人のうち3,655人(78.2%)しか確認できなかったのは今後の課題です。

2区の皆さんが当番となり企画した全体訓練は、小学校校庭に約200名の皆さんが集まり手際よく実施されました。日赤奉仕団の炊き出し訓練では、実際に即した訓練とするために、前日からの準備をやめましたが、大きな混乱もなく、短時間で集中して実施することができました。このほか、自衛消防隊の消火訓練や、小学校体育館での指定避難所の設置訓練等も行いました。

安心安全な防災体制にはまだまだ達していませんが、こうした訓練を続ける中で、課題を浮き彫りにし、見直し、改善を行うことで少しでも充実した防災体制を築きたいと考えています。今後とも地域の皆さんの積極的なご協力をお願いします。



消火器を使った訓練



安否確認情報の記録

麻績の里体験学校 畑体験 ～子どもたちから寄せられた感想～

6月に植えた大豆とさつまいもの草とりをしました。といっても苗を植える日に、熱が出てできなかったのが、みんなと一緒にやるのは初めてでした。

もう、結構成長しててびっくりしました。自分の列の草とりを、お母さんと2人で一生けん命やったら公民館長さんが「きれいにできたね!」とほめて下さいました。

今から収穫が楽しみです。
(5年 勝野成美さん)



今日は、さつまいもと大豆を植えました。最初に大豆のたねを植えました。館長さんがひとばん水につけておいてくれた大豆は大きくふくらんでいました。その大豆を手のひら2こぶんに植えていきました。自分のうねがすぐ終わってしまったので、ほかの人のうねを手つだいました。次にさつまいもを植えました。うめてみましたがぜんぜんうまっていませんでした。でもおじさんがきてなおしてくれました。

豆をもらったので家でもプランターに植えました。えだ豆にして食べたいです。7月になって畑へ行ってみると草がたくさんはえていました。さつまいもか草かわからなくなっていたのでみんなで草とりしました。土もかぶせました。
(4年 鈴木和弥さん)

子どものこと、一緒に話しませんか？～乳幼児教室のお誘い～

写真は 8 月の乳幼児教室で水遊びをしている様子です。家庭用プールでしたが、元気いっぱい遊んで、お母さんたちも笑顔があふれていました。座光寺公民館では、0～3 歳までの子どもを対象に「乳幼児教室」を行っています。

家庭とは違う環境で子どもを遊ばせることで、社会性を育むことにもつながりますし、保健師もいますので、ちょっとした心配事も相談できます。また、お母さん同士のメルアド交換(?)や仲間づくりもできます。消防車に乗ったり、サンタさんと歌ったり、簡単にできる親子体操など、いろんな企画がありますので、「どうしようかな?」と迷っている方はぜひ公民館までお電話ください。



座光寺の団体紹介～竹田人形座竹の子会～

平成 11 年の竹田人形館完成と同時に、同館の運営や利活用を地域でどのように進めていくかを目的に「竹田人形を支える会」が発足し、同会メンバーが立ち上げたのが「竹田人形座竹の子会」です。現在のメンバーは大人 6 名、中学生 3 名。スケルトンブギを始め 5 つの演目があります。中でもお祝い事に喜ばれるお獅子が登場する演目「都獅子」は結婚式でも演じ好評を博しました。



都獅子

また、飯田市と台湾では人形劇団の交流を行っていますが、今年は飯田市の劇団代表として 10 月に台湾へ交流に行くこととなりました。

「このような取り組みを地域の皆さまにも知っていただくため、ご希望があれば上演(要予約)させていただきます。ご予約は公民館まで。」(片桐代表)

先月に引き続き公民館ちょっとだけ模様替え

先月に引き続き、座光寺公民館がちょっとだけ変わりましたが皆さんお気づきになりましたか? 先月号では、畳とふすまの入れ替えと大会議室のエアコン設置をお知らせしました。今月はクロスの張替えを自治会で行い館内全体が明るくなりました。模様替えされ快適な環境になった公民館を多くの皆さんにご利用いただき、更に交流を深める場になることを期待しています。

これからの主な行事予定

日付	事業名	内容
9月17日(金)	いきいき大学研修旅行 主催：座光寺公民館	北向観音堂や安楽寺などの東信を中心に研修します。いきいき大学の方は振るってご参加ください。
10月10日(日)	座光寺地域市民運動会 主催：座光寺公民館	場所：座光寺小学校校庭 時間：8:30～15:30頃 *雨天中止
10月17日(日)	演劇宿公演 主催：麻績の里振興委員会	恒例となりました演劇宿公演を今年も舞台校舎で行います。皆さんのお越しをお待ちしています。